Presentación

En el año 2009, fui invitado a participar como presidente de la Sociedad Mexicana de Medicina Conductual, la invitación llego justo cuando termine una etapa de 22 años como fundador y Director Médico del Hospital Ángeles del Pedregal de la Ciudad de México.

Al principio me inquietó la idea de que siendo cirujano general, gastroenterólogo, fuera invitado a una honorable sociedad integrada por expertos doctores y maestros en Psicología y en Medicina Conductual, y se me explicó la naturaleza de esta posibilidad, tomando en cuenta los estatutos de la Sociedad que originalmente permite la alternancia en su presidencia a expertos en Psicología y médicos formados en ciencias biomédicas.

Con el apoyo de Graciela Rodríguez y Mario Rojas y de todos los integrantes de la sociedad, con entusiasmo iniciamos nuestra gestión y se organizó el IV Coloquio de Medicina Conductual que se realizó con gran éxito y concurrencia en el Hospital Ángeles del Pedregal y ello dio pie a la interacción entre especialistas médicos, como oncólogos, cirujanos generales, ortopedistas, internistas y eminentes psicólogos. Al final se lograron metas muy loables y dignas simultáneamente.

Rocío Hernández Pozo en forma tenaz y diligente inicio las gestiones para lograr la edición de este órgano de difusión que es la "Revista Latinoamericana de Medicina Conductual", sumándose a esta labor Malaquías López Cervantes, ambos encargados de la co-edición de la revista para el período 2010-2013, misma que se publica simultáneamente en versión impresa y digital.

La Revista está integrada por temas muy relevantes en donde se analiza la evolución de la Medicina Conductual en México, se hace una traducción contingencial de modelos empleados en investigación en Medicina Conductual, se reportan los efectos del abuso del alcohol, se describe una intervención educativa para nefrópatas, y se señala lo relevante del estrés y del aprendizaje en la evolución de la hipertensión arterial y la diabetes.

Aspectos relevantes de adaptación al dolor, valoración de una escala de homofobia en México y otros temas no menos importantes como una intervención cognitivo-conductual para mejorar la calidad de vida en pacientes oncológicos, el estudio del impacto del ruido ambiental, el factor "privacidad" en ámbitos hospitalarios y la salud en espacio urbanos, se abordan en este número inaugural.

Como el lector podrá apreciar, este número lanza un mensaje moderno y útil para integrar información vital e intercambiar ideas y conocimientos. Sobre todo la RLMC es un foro de discusión de alta calidad para el investigador y un medio indiscutible de aprendizaje para el alumno.

Enhorabuena a todos los que han hecho posible este gran logro académico, ya que lo interdisciplinario de la Medicina Conductual, exige un esfuerzo compartido que en esta revista está empezando a dar frutos.

José Luis Ibarrola Calleja. Presidente de la Sociedad Mexicana de Medicina Conductual.